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□小寒

状元

市一中借高考又火了一把，今年我市文
理科状元双双落户九里山。这还不算完，全
市理科前十名竟有9人出自市一中，文科前
十名市一中也占了半壁江山。不服不中，这
种无声的广告让市一中笑傲鹰城。

高考过后我喜欢看人家的孩子——状
元们到底是咋磨炼出来的？晚报记者出手
很快，成绩公布的次日就对文理科状元进行
了专访。读后自然感慨万端。对文科状元
宋世超来说，上北大不是梦想，而是信念。
理科状元王淙芃的床头平时就贴有一张复
制的“清华大学录取通知书”。这种霸气十
足的劲头让我这个曾经的市一中学生家长
只有钦佩，无话可说。

状元们自然成功了，鲜花和微笑环绕着
他们。换个思路考虑，万一他们的梦想没有
实现，迎接他们的会是什么？真不敢想。

还有个事我一直弄不明白：媒体介绍各
地的状元，大都如出一辙地爱玩电脑迷手
机，都是文体尖子，会弹吉他，善打篮球，高
中生活快乐无比。为啥很多人说起高中三
年的生活都如炼狱一般，而状元的高中生活
却如此嗨皮？

停课

我算是个老平顶山了，但真不知道市四
十四中在哪儿。不知道这所中学在哪儿不
要紧，并不耽误我夸夸这所中学的校长。一
所中学的校长靠谱了，这所中学肯定差不到
哪儿去！

上周有家长投诉，说孩子因为放学过马
路没走斑马线，被市四十四中给予停课两天
的处罚。这种处罚是否太重当然可以讨论，
但学校不仅仅关心学生的考试分数，对是否
过斑马线这类小事也挂在心上，而且校长不
怕麻烦亲自上路检查，真值得点赞。

分分分，学生的命根。分数挂帅的导向
下，不少学校对学生综合素质的培养漫不经
心。过马路要走斑马线，这是最起码的交通
意识。你若去鹰城的街头看看，不走斑马线
的人真不少，翻越隔离护栏的“勇士”中，爷
爷奶奶辈者大有人在。如果这些人从小在
市四十四中读过书，在停课两天的红线警示
下，他们还敢轻举妄动？

停课两天是有点重了，尤其是在临近期
末的关键时期。但我相信，因不走斑马线而
被停课的学生这辈子都会对斑马线“情有
独钟”。这得感谢市四十四中这位校长。向
校长致敬！

嘉宾

电视节目主持人曾经呼风唤雨，但近年
来专业主持人大都沦落为串场的报幕员，主
持人的角色让特邀嘉宾们承担了。《非诚勿
扰》《我是歌手》《中国好声音》……观众们看
节目看的是嘉宾，电视台的专业主持人顶多
念几句广告词显摆一下念得快，就下台喝茶
去了。

嘉宾主持人果然表现不凡，如今的热门
节目，如果不设嘉宾，都不好意思跟观众见
面。嘉宾当然有表现不凡的，但也有哗众取
宠的，节目直播中，当众吵嘴的、喝酒撒泼的、
胡说八道的……不一而足。电视台不怕，观
众喜欢看热闹，嘉宾越吵架，节目越闹腾，收
视率越高。反观专业主持人，门前冷落车马
稀。浙江卫视主持人华少酸溜溜地写过一
则微博感叹说：“主持人还有将来吗？”

当然有。国家新闻出版广电总局近日
下发通知，从7月1日起，取消电视节目的嘉
宾主持。主持人将实行执业注册制，须持证
上岗。这下《非诚勿扰》《我是歌手》这类节
目就面临脱胎换骨，嘉宾可以设，但你不能
变身主持。像《金星秀》《今晚80后脱口秀》
等节目，嘉宾就是主持人，如果不让嘉宾主
持，节目就办不成了。

我们倒要看看，整改后这些节目啥模样。【详见B2】

上周，蔡康永时隔出柜14年后再度开腔，直言“出柜导师”身份所带来的压力令其不堪重负，说到动情
处，潸然泪下，“我唯一能够做到的事，就是向爸爸妈妈们证明我们并不是妖怪”。

2001年 11月，蔡康永上李敖的节目时，坦然承认出柜。1995年，蔡康永和男友刘坤龙赴日旅游时遇到
大地震，灾情惨重，两人相依为命，后被救难队救出，于是他们在京都的大雪中约定“要永远在一起”。

蔡康永，1962年3月1日出生于台湾台北，台湾东海大学外文系本科，美国加州大学洛杉矶分校硕士，著
名主持人，主持节目《翻书触电王》《真情指数》《两代电力公司》《康熙来了》等；2011年荣登第六届中国作家
富豪榜第10位，出版著作《你睡不着，我受不了》《痛快日记》《再错也要谈恋爱》《那些男孩教我的事》《有
一天啊，宝宝》《爱了就会活过来》和《蔡康永的说话之道》系列等。


